



Paroisse du Bon-Pasteur

Bilan de l'année 2024-2025

1. INTRODUCTION

Ce document fait état des activités de la Paroisse du Bon-Pasteur pour l'année 2024-2025, paroisse dont le territoire couvre la partie de Trois-Rivières allant de la rivière Saint-Maurice jusqu'à Pointe-du-Lac et du fleuve Saint-Laurent jusqu'aux Forges du Saint-Maurice.

La paroisse est dirigée par l'abbé François Donaldson, prêtre-modérateur accompagné d'Odette Brûlé, coordonnatrice et agente de pastorale. Les deux forment un tandem appuyé par l'Équipe de Pastorale Paroissiale (ÉPP). La paroisse est accompagnée au niveau pastoral par Martine Livernoche, agente de pastorale diocésaine.

Un nombre important de personnes contribuent à la bonne marche de chacune des communautés de proximité qui sont le secteur Sainte-Catherine-de-Sienne, Sainte-Thérèse, Saint-Pie-X et Saint-Laurent où se trouve le siège social de la paroisse. C'est grâce à chacune de ces personnes qu'ont pu se réaliser chacune des activités.

2. LES ÉQUIPES

LE TANDEM

Le tandem est composé de l'abbé François Donaldson et de la coordonnatrice Odette Brûlé, qui est aussi agente de pastorale. Elle a été mandatée par Mgr Martin Laliberté le 13 septembre 2023 et ce, pour une période de 3 ans. Elle a débuté son travail dans la paroisse à la fin d'août 2023.

Les 2 membres du tandem se consultent régulièrement, travaillent en grande collaboration et se tiennent au courant de tout ce qui se passe dans la paroisse.

Le tandem a participé aux vœux de l'évêque le 6 janvier 2025, à 4 rencontres diocésaines des tandems¹ durant l'année pastorale et au ressourcement des ministères donné le 11, 12 et 13 mars 2025.

ÉQUIPE DE PASTORALE PAROISSIALE (ÉPP)

L'ÉPP est composée de l'abbé François Donaldson et de l'abbé Julien Ndinga, de la coordonnatrice Odette Brûlé, des représentants des milieux : Victor Bilodeau, Maryse Cantin, Luce Dion, Michel Prescott, et Claude Verner, d'une représentante de la cathédrale : Francesse Kathapermall remplacée lors de ses absences par l'abbé Gilles Roberge ainsi que de la représentante diocésaine Martine Livernoche. Alice Angèle Véronirina participe aux rencontres à titre de secrétaire.

¹ 11 septembre, 15 novembre 2024 et 22 janvier, 2 avril et 4 juin 2025.

L'Équipe a des rencontres assidues le 3^e lundi de chaque mois, à 13 h 30². Presqu'à chaque rencontre, un texte d'actualité pastorale portant à réflexion a été présenté afin de permettre à l'équipe de s'informer et de se positionner face à ce sujet.

TABLE PAROISSIALE DE CONCERTATION PASTORALE (TPCP)

Aucune rencontre de concertation n'a eu lieu en 2024-2025.

LA FABRIQUE

L'assemblée de Fabrique est composée de l'abbé François Donaldson, de 6 marguilliers provenant des différents secteurs de la paroisse : Jean-Pierre D'Aoust, Paul Lebrun, Michelle Lemire et Ginette Pothier de Michel Lapointe et Claude Verner (en remplacement de Louis LeBrun et de Carmelle Gagnon). Louis LeBrun a été nommé président d'assemblée et secrétaire. De plus, la coordonnatrice participe aux rencontres comme invitée.

Chaque mois de l'année³, l'assemblée de fabrique se réunit pour voir à l'administration de la paroisse. Plusieurs marguilliers ont la responsabilité de dossiers et lors de la rencontre mensuelle, ils présentent les dossiers nécessitant une décision de l'Assemblée.

Un dossier important de l'année 2024-2025 a été la rétrocession de l'église Saint-Michel-des-Forges et ses dépendances à la famille Marchand qui a été complété après quelques années de démarches. Tous les documents légaux ont été signés. L'église et ses dépendances sont maintenant la propriété de la famille Marchand.

L'assemblée de Fabrique a soutenu le Musée de Rue en lui permettant de poursuivre l'exposition de ses œuvres d'art sur les terrains de l'église Saint-Pie-X. De plus, des tables de pique-niques et des bancs provenant de l'église Saint-Michel-des-Forges ont été placés afin de permettre aux visiteurs de prendre un moment de repos.

Plusieurs travaux d'entretien des bâtisses ont été effectués en 2024-2025 afin de les maintenir en bon état. Les principaux travaux entrepris :

- Des changements au niveau de l'éclairage des églises pour réaliser un économie d'énergie et une amélioration en utilisant des lumières au DEL. La paroisse a profité de subvention provenant d'Hydro-Québec;
- Des travaux majeurs au niveau des égouts à l'église Saint-Pie-X;
- Réparation du parvis et du stationnement à l'église Sainte-Catherine
- Travaux d'entretien aux bâtiments à Saint-Pie-X

² le 19 août, 23 septembre, le 21 octobre, le 18 novembre et le 16 décembre 2024, ainsi que le 20 janvier, le 17 février, le 17 mars, le 22 avril, le 12 mai et le 9 juin 2025.

³ Le 20 août, 17 septembre, 21 octobre, 19 novembre et 17 décembre 2024, ainsi que le 21 janvier, 18 février, 18 mars, 15 avril, 13 mai et le 17 juin 2025

LES ÉQUIPES DE VIE COMMUNAUTAIRE (ÉVC)

Saint-Pie-X

L'ÉVC de Saint-Pie-X est composée de Pierre Cormier, Carmelle Gagnon, Céline Lizé et est accompagnée par Maryse Cantin de l'ÉPP. L'agente de pastorale participe également à leur rencontre. L'équipe s'est rencontrée à 7 reprises⁴ depuis septembre 2024.

En plus de voir à la liturgie, à l'accueil, et au service à l'église, 2 projets étaient prévus en 2024-2025 :

- Une conférence concernant l'itinérance a été organisée le 27 octobre 2024. 2 travailleurs de rue de l'organisme Point-de-Rue, ont présenté aux participants la réalité des personnes en situation d'itinérance, la façon de les aborder et le respect qu'on doit avoir envers ces personnes qui sont des êtres humains.
- Le 2^e projet, une conférence sur l'aide médicale à mourir, ne s'est pas réalisée. La difficulté à trouver un conférencier et une date pour la conférence, ont fait en sorte que ce projet a été repoussé à l'automne 2025.

Sainte Catherine-de-Sienne

L'équipe est composée, Luce Dion et de Jean-Pierre d'Aoust accompagnée par la coordonnatrice Odette Brûlé. En cours d'année Jocelyn Milot s'est joint à l'équipe suite au départ d'Angèle Héroux qui a quitté l'équipe tout en restant bénévole dans la communauté jusqu'en mai où elle a définitivement pris sa retraite.

L'équipe s'est réuni à 7 reprises⁵, pour la liturgie et pour les activités de la communauté. En 2024-2025 voici les activités de la communauté :

- L'activité majeure de l'année 2024-2025 de la communauté de Sainte-Catherine et organisé par l'abbé Jean-Pierre Guay et un comité de bénévoles, a été la Montée jeunesse, qui avait également une portée diocésaine. Le thème de l'année : la canonisation de Carlo Acutis, un jeune homme qui devait être canonisé en mai, mais dont la cérémonie a été reportée en septembre suite au décès du Pape François. Plusieurs activités ont eu lieu, ainsi que l'organisation d'un voyage en Italie pour assister à la canonisation. L'activité à Sainte-Catherine sur la canonisation aura lieu le 13 septembre 2025.
- Chaque semaine, durant la célébration du dimanche, une maman bénévole, Arianne Daenen, réunit tous les jeunes de la communauté et fait une animation sur la Parole du jour. Chaque semaine, elle fait la recherche d'un document avec des activités relatives à la Parole du jour. Elle a également organisé une crèche vivante le soir de Noël.
- Plusieurs fêtes de l'année ont été souligner dont le 8 septembre : bénédiction des sacs d'école, l'Action de Grâces, le 12 novembre : onction de malades avec l'abbé Jean-Pierre Guay, la fête des Mères et des Pères et plus.

Accueil à Sainte-Catherine : chaque mercredi après-midi, l'église est ouverte pour accueillir ceux qui veulent venir se recueillir à la chapelle ou venir échanger avec un bénévole au bureau.

⁴ 29 août, 19 septembre, 3 octobre et le 12 décembre 2024 et le 23 janvier, 27 mars et le 15 mai 2025

⁵ 21 août, 24 septembre, 31 octobre, 19 novembre et 12 décembre 2024, 23 janvier, 15 mai et 12 juin 2025.

L'accès à la chapelle d'adoration située à l'arrière de l'église a dû être restreinte afin d'éviter des incidents potentiels. La chapelle est maintenant ouverte seulement le mercredi après-midi de 13 h à 15 h 30. Le dépôt pour les clés a été remboursé à tous ceux qui en ont fait la demande.

Une difficulté est tout de même présente, soit le manque de bénévoles pour prendre en charge tous les besoins de la communauté. Une démarche sera faite au début de l'année pastorale pour tenter de remédier à la situation.

Saint-Laurent

Une équipe s'est formé durant l'année composée de Richard Comeau, Michel Lapointe et Jean Houle et accompagnée par l'abbé François Donaldson. L'agente de pastorale participe régulièrement à leurs rencontres axées particulièrement sur la liturgie.

Sainte-Thérèse

Une équipe s'est mise en place durant l'année formée de Félicien Bujold, André Martimbeault, Monique Lambert, Hélène Pellerin et Claude Verner, accompagnée par l'abbé Julien Ndinga. Cette équipe s'est réunie à 10 reprises soit habituellement la 2^e semaine du mois.

Leur première préoccupation était de bien structurer l'équipe en permettant aux participants de bien s'intégrer. Plusieurs projets ont vu le jour :

- Une collecte spéciale de denrées à l'occasion des fêtes. Une quinzaine de boîtes de denrée furent ramassées;
- Participation à la collecte de vêtements d'hiver pour les itinérants. Encore ici les gens ont été des plus généreux en remplissant 10 grosses boîtes de vêtements;
- Les fêtes des mères et des pères ont été soulignées de façon bien spéciale en remettant à chaque personne un petit souvenir de cette fête.
- Le centenaire de la fête de Sainte Thérèse de Lisieux fut souligné lors d'une célébration en présentant un vidéo explicatif sur sa vie.

La Cathédrale

Cette église étant celle de l'évêque, elle a son propre tandem composé de l'abbé Gilles Roberge et de Francesse Kathapermall. Cette équipe voit à la gestion de cette église et assure les célébrations. Elle organise également des activités multiples pour la vie de cette église.

LES RENCONTRES DIOCÉSAINES

Plusieurs personnes de notre paroisse ont participé au lancement diocésain qui marque le début de l'année pastorale, et qui a eu lieu le 11 septembre 2024 à Grand-Mère.

D'autres invitations du diocèse ont été transmises :

- Des rencontres pour les thèmes de l'Avent et du Carême ont également permis aux membres des comités de liturgie de mieux comprendre ces thèmes.
- Le 5 et 6 novembre 2024, le colloque ÉGLISE EN PRIÈRE, traitait de l'Eucharistie et de la Célébration de la Parole. Un colloque qui a permis de mieux comprendre l'Eucharistie et la présence des célébrations de la Parole dans les communautés.
- Le 25 mai 2025, le colloque des leaders engagés a invité les gens à réfléchir sur l'évolution de l'Église concernant les besoins en matière de bâtiments.

- Un nouveau groupe est né cette année : Les Bonnes Nouv'Elles. C'est un groupe en lien avec la condition féminine qui se réunit environ une fois par mois dans les locaux de Saint-Pie-X, le dimanche après avoir assisté à la messe de 9 h. Lors de leurs rencontres ce groupe de femmes féministes modérées réfléchissent sur la présence des femmes dans l'Église.

3. LES CÉLÉBRATIONS

La paroisse du Bon-Pasteur regroupe 4 églises : Sainte-Catherine-de-Sienne, Saint-Laurent, Saint-Pie-X et Sainte-Thérèse, en plus de la Cathédrale et le Sanctuaire Père Frédéric situés sur le territoire de la paroisse.

L'abbé François Donaldson et l'abbé Julien Ndinga font le tour de toutes les églises en alternance pour y célébrer des messes chaque semaine. Avant les célébrations, il est toujours possible de recevoir le sacrement du pardon en demandant au prêtre présent.

Chaque communauté voit à l'animation musicale des célébrations de son église.

- L'église Saint-Laurent a plusieurs équipes, dont la chorale Notre-Dame d'Afrique, qui participent aux célébrations selon un horaire établi.
- L'église Sainte-Catherine-de-Sienne a une chorale de plusieurs personnes dirigées par Monik Clermont.
- L'église Sainte-Thérèse reçoit la collaboration du Centre l'Alliance pour animer ses célébrations et de quelques autres personnes qui font l'animation.
- L'église Saint-Pie-X a un groupe de personnes qui animent en solo les célébrations, accompagnés d'un musicien à l'orgue.
- Quelques personnes animent dans plus d'une église
- Chaque communauté peut compter sur les services d'un organiste ou musicien.
- Des personnes s'occupent chaque semaine des visuels pour les chants, et d'autres s'occupent de la projection. Trois églises sont munies d'ordinateur et d'un projecteur multimédia et deux ont un système de rétroprojecteur.

Voici l'horaire des célébrations, chaque semaine.

Saint-Laurent : Samedi à 16 h 30

 Dimanche à 9 h 00 et 10 h 30

 Lundi et mercredi à 19 h 00

 Mardi 14 h 00 (une fois par mois)

Sainte-Thérèse : Samedi à 16 h 00

 2 vendredis par mois, à 18 h 30, une célébration en espagnol précédée par l'adoration du Saint-Sacrement.

Saint-Pie-X : Dimanche à 9 h 00

Sainte-Catherine-de-Sienne : Dimanche à 10 h 30

Maison communautaire Saint-Jean-Baptiste-de-la-Salle : 2^e et 4^e vendredi du mois à 9 h 00

De plus, au moins une quinzaine de résidences sont visitées chaque mois, pour une messe ou une célébration de la Parole. L'abbé Donaldson peut compter sur des prêtres collaborateurs pour les messes et sur des diacres pour les célébrations de la Parole.

Lors du décès du Pape François, une veillée de prières a eu lieu à l'église Saint-Laurent le 25 avril à 19 h afin de commémorer sa mémoire.

Prêtres collaborateurs

- Abbé Julien Ndinga
- Abbé Denis Béland
- Abbé Jean-Pierre Guay
- Jean-Yves Marchand
- Abbé Donald Marcoux
- Abbé Louis Pronovost
- Abbé Jean-Claude Hould

Les temps forts de l'année

- L'Avent et Noël

Célébrations du Pardon	
Dates	Églises
Dimanche 15 décembre 2024	Sainte-Catherine-de-Sienne
Mardi 17 décembre 2024	Saint-Laurent
Mercredi 18 décembre 2024	Sainte-Thérèse
Dimanche, 22 décembre 2024	Saint-Laurent

Lieux	Noël		Jour de l'An		
	Mardi	Mercredi	Mardi	Mercredi	
	Veille	Noël	Veille	Noël	
Les Marronniers			15 h 45		
Les Jardins Laviolette	16 h 00		16 h 00		
Cathédrale	?	10 h 30	7 h 30	10 h 30	
Sainte-Catherine-de-Sienne	16 h 00	10 h 30		10 h 30	
Saint-Laurent		9 h 00		9 h 00	
	16 h 30	10 h 30	16 h 30	10 h 30	
	19 h 00				
Saint-Pie-X	21 h 00	9 h 00		9 h 00	
Sainte-Thérèse-de-l'Enfant-Jésus	19 h 00		16 h 00		

- Le Carême et Pâques

Célébration du pardon	Date	Heure	Église
	Lundi 7 avril 2025	14 h 00	Sainte-Catherine-de-Sienne
	Mardi 8 avril 2025	19 h 00	Saint-Laurent
	Dimanche 13 avril 2025	14 h 00	Saint-Laurent

Triidum pascal

Date	Heure	Église
Messe Chrismale 15 avril 2025	19 h 00	Cathédrale
Jeudi Saint 17 avril 2025	16 h 00	Les Jardins Laviolette
	19 h 30	Les Marronniers
	19 h 00	Saint-Laurent
	19 h 00	Sainte-Catherine-de-Sienne
	19 h 00	Cathédrale
Vendredi Saint 18 avril 2025	15 h 00	Les Jardins Laviolette
	15 h 00	Les Marronniers
	15 h 00	Saint-Laurent
	15 h 00	Saint-Pie-X
	15 h 00	Sainte-Thérèse
	15 h 00	Sainte-Catherine-de-Sienne
	15 h 00	Cathédrale
	19 h 00	Sainte-Catherine-de-Sienne (Chemin †)
	19 h 00	Saint-Laurent (Chemin † avec jeunes)
Samedi Saint 19 avril 2025	19 h 30	Saint-Laurent
	19 h 00	Sainte-Thérèse
	19 h 30	Cathédrale
Pâques 20 avril 2025	9 h 00	Saint-Pie-X
	9 h 00	Saint-Laurent
	10 h 30	Saint-Laurent
	10 h 30	Sainte-Catherine-de-Sienne
	10 h 30	Les Marronniers
	10 h 30	Cathédrale

La paroisse peut aussi compter sur plusieurs diacres pour soutenir les prêtres dans leur ministère.

LES MARIAGES

17 mariages ont eu lieu en 2024 dans la paroisse du Bon-Pasteur. C'est Alice Angèle Véronirina qui s'occupe de recevoir les couples, d'établir l'horaire des célébrations et des rendez-vous avec le prêtre pour l'enquête prénuptiale.

L'ONCTION DES MALADES

Plusieurs demandes parviennent à la paroisse pour visiter les malades et leur apporter l'onction des malades. De plus, le 6 octobre 2024 à 14 h, l'abbé Donaldson a accueilli les paroissiens qui souhaitaient recevoir l'onction des malades lors d'une célébration à l'église Saint-Laurent.

LES FUNÉRAILLES

Plus de 600 inhumations ont lieu dans les 3 cimetières sur le territoire de la Paroisse du Bon-Pasteur. La plupart des cérémonies d'adieu ont lieu dans les salons funéraires lors du décès d'un être cher, car seulement 59 funérailles ont lieu dans les églises de la paroisse en 2024. Une célébration, animée par

l'abbé François Donaldson, a lieu chaque année à l'Université du Québec à Trois-Rivières pour les personnes qui ont donné leur corps à la science

L'HOMMAGE AUX DÉFUNTS

Le 10 novembre 2024 à 14 h, s'est tenue une commémoration des défunts pour toute la paroisse à l'église Saint-Pie-X, cérémonie animée par l'abbé François Donaldson.

4. LES ACTIVITÉS

L'ÉDUCATION À LA FOI CHRÉTIENNE

En 2024-2025, un programme plus complet d'éducation à la foi chrétienne a été préparé dans le but de rejoindre plus de jeunes et selon leur âge. De plus, Francesse Kathapermal a été embauchée comme agente de pastorale à temps partiel pour l'ÉFC.

Une équipe de catéchètes est un soutien important à l'agente de pastorale pour donner les catéchèses chaque mois et pour les activités organisées par la paroisse pour les jeunes. Il s'agit de Cristina Guzman, Jérémie Kunzi, Tatiana Obinel et Carole Waguem. Tatiana Obinel nous a quitté comme catéchète, au cours de l'année car elle est déménagée à Ottawa. Quelques autres personnes avaient donné leur nom pour devenir aide-catéchète, mais elles n'ont finalement pas participé. Le 22 août 2024, un souper a été organisé avec les catéchètes pour la rentrée.

Cette année, le diocèse a organisé une formation s'adressant aux catéchètes : « Être catéchète ». Cette formation répartie sur 4 rencontres se voulait être un levier pour outiller les catéchètes et les personnes intéressées à le devenir, en vue du déploiement de ce rôle d'évangélisation, et ce, à tous les âges de la vie. Ces rencontres étaient animées par les agents de pastorale du diocèse et l'une d'elle était animée par Sophie Tremblay. Malgré les invitations lancées, aucune personne de la paroisse n'y a participé sauf l'agente de pastorale. Une rencontre a été annulée à cause du mauvais temps et sera reprise en 2025-2026.

En septembre, 2 rencontres de parents ont eu lieu pour présenter le programme de l'année et procéder à l'inscription. Ces rencontres ont été annoncées dans le Semainier, et les parents de l'année précédente informés par courriel.

Voici le programme pour 2024-2025 :

Les 6-8 ans (1 groupe de 5 à 6 jeunes): animé par Odette Brûlé et Francesse Kathapermal

- Éveil à la foi et menant à aucun sacrement.
- Une rencontre familiale par mois, le samedi matin de 10 h à 11 h 30 au presbytère Saint-Pie-X.
- Première année du programme « Laisse-moi te raconter » de l'Office de catéchèse de Québec.

Les 9-12 ans : (3 groupes totalisant environ 85 jeunes animés par Cristina Guzman, Tatiana Obinel, Jérémie Kunzi, Francesse Kathapermal et Odette Brûlé.

- Ce cheminement d'au moins 2 ans permet aux jeunes de faire leur pardon, leur première communion et leur confirmation. Ce programme en est rendu à sa troisième année. On a donc repris la première année du programme de 2 ans.
- Une rencontre familiale par mois (répété 3 fois) en soir sur semaine (mardi et jeudi) de 18 h 30 à 19 h 45.

- Les thématiques utilisées proviennent de « Dieu fait pour nous des merveilles» un programme français rempli de vidéos et avec une partie à faire à la maison.

Chaque mois, l'agente de pastorale établit le déroulement des rencontres en suivant le module de « Dieu fait pour nous des merveilles ». Il y a ensuite rencontre des catéchètes pour enrichir le déroulement avant la présentation aux jeunes. Une présentation PowerPoint est utilisée lors de la présentation du module aux jeunes.

Les 13-17 ans (1 groupe variant de 8 à 10 jeunes)

- Ce cheminement permet aux jeunes ayant terminé leurs sacrements de poursuivre leur éducation à la foi chrétienne et pour les plus vieux qui n'auraient pas complété leurs sacrements de le faire.
- Chaque mois, une animation est préparée par les animateurs suite au choix du thème par les jeunes. Ainsi en 2024-2025 on a parlé d'intimidation, de bénévolat, d'amour sous toutes ses formes et de santé-sécurité (être bienveillant envers les autres). En décembre, les jeunes sont allés faire du bénévolat aux Artisans de Paix pour aider aux paniers de Noël.

Plusieurs activités complémentaires viennent enrichir la catéchèse.

- Une activité du temps de fêtes avec un bricolage est offerte aux enfants.
- La crèche vivante avec la collaboration au chant de Hugues Tsafack et son musicien:
 - La crèche vivante raconte l'histoire de la Nativité de Jésus
 - Elle est présentée lors de la messe de 16 h 30 le 24 décembre à l'église Saint-Laurent
 - Plusieurs jeunes y participent en personnifiant un des personnages de la nativité. Deux pratiques sont nécessaires pour bien jouer son rôle avec les costumes de l'époque.
- Le chemin de croix
 - Présenté le Vendredi Saint, les jeunes reproduisent les derniers moments de la vie de Jésus, de la condamnation à mort jusqu'à la résurrection.
 - Deux pratiques sont nécessaires pour bien rendre ces moments de la vie de Jésus, avec des costumes d'époque pour bien intégrer son personnage.
- Messe avec animation pour les jeunes
 - 2 messes animées spécialement pour les jeunes ont été célébrées par l'abbé François Donaldson⁶. Lors de ces messes, les jeunes d'âge scolaire en cheminement vers le baptême étaient accueillis par la communauté avant de poursuivre leur cheminement.

• Les sacrements

Dans leur cheminement, les jeunes vivront des sacrements. Pour chaque sacrement, il y aura une rencontre préparatoire qui viendra expliquer le sens de ce moment qui sera vécu.

- Le **baptême** : En 2024, il y a eu 104 baptêmes de jeunes enfants célébrés à la paroisse du Bon-Pasteur soit 8 de plus qu'en 2023.

Les familles baptisant des enfants en bas âge sont rencontrées avant le baptême pour une préparation.

Pour les enfants d'âge scolaire qui demandent le baptême, deux sessions se sont données durant l'année. Accompagnés de leurs parents, les enfants entreprennent un cheminement, vers le baptême. Une rencontre de parents, pour expliquer la démarche suivie : une 1^{re} rencontre et

⁶ 17 novembre 2024 et 2 février 2025

l'accueil lors d'une messe. 3 autres rencontres familiales pour terminer leur cheminement, et les jeunes pourront ensuite être baptisés. Total : 6 jeunes avec leurs parents ont suivi ce cheminement et ont été baptisés par la suite.

Suite à la demande de paroissiens étant parrain ou marraine dans un autre diocèse, une rencontre sur le rôle des parrain et marraine a été donnée car exigée par le diocèse où a lieu le baptême.

- La préparation au sacrement du pardon et la célébration du **Pardon** : ont eu lieu le 3 février 2024. 12 jeunes présents.
- La **1^{re} communion** : 25 mai 2025 à 10 h 30 à l'église Saint-Laurent où 24 jeunes ont fait leur 1^{re} communion avec l'abbé François Donaldson. La rencontre préparatoire a eu lieu le 24 mai 2025;
- La **Confirmation** : une première confirmation a eu lieu le 20 décembre à l'église Sainte-Thérèse avec Mgr Martin Laliberté pour le groupe espagnol. 36 jeunes ont été confirmés

Une 2^e confirmation a eu lieu le vendredi 30 mai à 19 h 00 à l'église Saint-Laurent avec Mgr Martin Laliberté. Nous avons accueilli 2 jeunes de Louiseville lors de cette célébration. Cette célébration a été précédée d'une rencontre préparatoire qui a eu lieu le 10 mai 2024 à 9 h 30. 24 jeunes étaient présents.

- **Crèches vivantes**

Le 24 décembre 2024, plusieurs jeunes de la catéchèse ont animé une crèche vivante à l'église Saint-Laurent. Cette activité a nécessité quelques pratiques. Une quinzaine de jeunes étaient présents.

Quelques bénévoles ont également organisé une crèche vivante à l'église Sainte-Catherine-de-Sienne la veille de Noël.

- **Chemin de croix animé par les jeunes**

Le Vendredi Saint, un groupe de jeunes de la catéchèse ont remémoré les derniers moments de la vie de Jésus dans cette activité présentée à l'église Saint-Laurent à 19 h. 13 jeunes étaient présents.

Le Partage de la Parole

- Aventure de l'Évangile

Un groupe d'adultes, animé par Maryse Cantin, se réunit une fois par mois depuis janvier 2024 pour vivre de l'Aventure de l'Évangile, un partage en lien avec la Parole de Dieu.

- Les Volontaires de Dieu

Suite à la demande de Violaine Couture, oblate responsable provinciale de la diffusion de la Parole, qui organise des rencontres avec des gens qui souhaitent être en contact avec la Parole de Dieu, la paroisse a rendu plus facile les rencontres en lui offrant la possibilité d'utiliser des locaux à Saint-Pie-X. L'information a été diffusé aux paroissiens lors d'une messe du dimanche. Plusieurs participent à ces rencontres qui sont régulières.

5. AUTRES

LE COMITÉ DES COMMUNICATIONS

Le comité des communications formé de Victor Bilodeau, Maryse Cantin, Michel Levesque, Alice Angèle Véronirina, accompagnés de la coordonnatrice se sont réunis à quelques reprises⁷ durant la dernière année. Les membres du comité ont :

⁷ 2 août, 24 octobre 2024, 16 janvier et 8 mai 2025.

- Veillé à la mise à jour régulière du site web afin qu'il soit toujours très à jour. Deux membres du comité sont responsables du site pour pouvoir alimenter le site avec les activités de la paroisse : Michel Levesque et Alice Angèle Véronirina.
- Fait la mise à jour complète de la liste des bénévoles de la paroisse, liste pouvant être produite par ordre alphabétique ou par communauté.
- Produit des dépliants sur le deuil et l'accompagnement spirituel qui seront disponibles dès septembre 2025.
- Les politiques diocésaines s'appliquant également aux paroisses ont été rendues disponibles sur le sites web.
- Une évaluation sera faite pour les affichages afin de mieux mettre en valeur les publications pastorales de la paroisse, versus les activités culturelles.

La paroisse publie chaque semaine le Semainier paroissial. Maryse Cantin fait la première mise en page de cette publication qui est complétée par notre secrétaire Alice Angèle Véronirina.

Une prochaine rencontre du comité aura lieu le 10 juillet 2025.

L'OECUMÉNISME

Des activités œcuméniques ont été organisées regroupant les luthériens, les orthodoxes et les catholiques. Un comité formé des représentants de chaque groupe a participé à l'organisation d'une célébration œcuménique de la Parole, le 18 mai 2025 à 15 h à l'église Saint-Laurent. Des membres du comité de la paroisse ont également participé à des célébrations des autres groupes.

NOS BÉNÉVOLES

Ils sont près de 200 bénévoles au total qui œuvrent tant au niveau pastoral dans chaque église qu'au niveau administratif afin d'offrir des services aux paroissiens.

Une fête de bénévoles a été organisée le 29 septembre 2024 en reconnaissance pour le temps que ces personnes consacrent dans la paroisse. Malheureusement, la difficulté de rejoindre les personnes a fait en sorte que peu de ces personnes ont participé.

SOUTIEN AUX PLUS DÉMUNIS

La paroisse du Bon-Pasteur accueille dans ses locaux l'organisme de bienfaisance La Conférence Saint-Vincent-de-Paul, organisme qui vient en aide au plus démunis de notre société. En de nombreux temps de l'année, la paroisse prête les locaux pour les différentes activités d'aide, notamment pour l'aide scolaire en septembre, le panier de Noël.

Suite à un don des Chevaliers de Colomb, des camps au Lac-en-Cœur ont été offerts et 2 familles en ont bénéficié.

L'ACCOMPAGNEMENT SPIRITUEL

L'accompagnement spirituel continue d'être offert aux paroissiens qui en font la demande auprès de la paroisse. C'est Sylvie Gagné, qui est reconnue par le Centre le Pèlerin pour de l'accompagnement spirituel, qui offre ce service.

Un dépliant a été produit par le comité de communication, et il sera disponible dans nos églises dès l'automne.

DEUIL

L'abbé Jocelyn Robichaud accompagné de Céline Leclerc offrent des rencontres d'accompagnement aux personnes en situation de deuil et de projet de fin de vie. L'offre de service a été revue et sera offert sous une nouvelle version à l'automne 2025 dans les locaux du presbytère de Saint-Pie-X. Un dépliant d'information a été produit par le comité de communication et sera disponible dans nos églises dès septembre 2025. La distribution de ce dépliant dans les salons funéraires est en projet.

Pour plus d'information sur le deuil, contactez Jocelyn Robichaud au 819-841-3551.

DÉVELOPPEMENT ET PAIX

Une tournée des églises a été faite afin de présenter les réalisations de l'organisme Développement et Paix qui vient en aide principalement aux pays du Sud. Une pétition a été signée en décembre et une quête spéciale a été faite le 5^e dimanche du Carême.

6. CONCLUSION

La Paroisse du Bon-Pasteur est une paroisse vivante avec une belle participation aux différences célébrations et activités, et offrant plusieurs services aux paroissiens.

En plus du prêtre-modérateur François Donaldson et du prêtre collaborateur Julien Ndinga, la paroisse doit aussi compter sur la collaboration de plusieurs prêtres pour être en mesure de donner les services religieux demandés, collaboration qui est très appréciée. Pour d'autres services, ce sont les diacres qui contribuent à les rendre possibles.

La paroisse compte également sur la collaboration de nombreux bénévoles qui assurent le service à l'église durant les célébrations (messes, baptêmes, mariages, funérailles, etc), ainsi que pour plusieurs autres activités. Pour continuer à bien fonctionner, la présence des bénévoles est essentielle, il faut donc constamment voir au renouvellement, ce qui est plus difficile dans certains groupes et/ou communautés.

Nous pouvons toutefois conclure que la Paroisse du Bon-Pasteur est en bonne santé pastorale et financière, car elle peut compter sur de nombreux baptisés qui en sont fiers.

Odette Brûlé

2025-08-31